

Gemeinde Forstern
Hauptstr. 15
85659 Forstern

Klimaschutz und
Energie Referent /-in

Maria Feckl
Anton Oskar

Herrn 1. Bürgermeister Rainer Streu,
und die Damen und Herren des Gemeinderates,

Antrag: PV-Anlagen auf kommunalen Liegenschaften

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Rainer Streu,
sehr geehrte Damen und Herren des Gemeinderates Forstern,

Der Gemeinderat wolle beschließen:

Grundsatzbeschluss:

- Die Dachflächen der Liegenschaften sollen grundsätzlich für die Installierung von PV-Anlagen zur Erzeugung von Strom -auch zur Eigennutzung -bereitgestellt werden:

Vorgehensweise:

- Alle Dachflächen der Liegenschaften werden darauf untersucht, wie geeignet sie für die Installation von PV-Anlagen sind. Neben der erwarteten Strommenge soll die Möglichkeit der Eigenstromnutzung berücksichtigt werden. Eine Rangfolge der wirtschaftlichsten Anlagen soll dabei erstellt werden. Eine wirtschaftliche Betrachtung ist vorzunehmen.
- Anhand dieser Rangfolge wird mit dem Bestücken der Dachflächen begonnen.
- Schulen bieten sich dabei besonders an.
- Bei Neubauten werden PV-Anlagen prinzipiell geplant und umgesetzt.
- Ob die PV-Anlagen in Eigenregie oder durch Bürgerbeteiligung bzw. eine Contracting-Firma geplant, installiert und betrieben werden, soll unter Berücksichtigung der Haushaltslage beurteilt werden.

Begründung:

Die Nutzung der Sonnenenergie trägt erheblich zum Klimaschutz bei. Auf den Liegenschaften der Gemeinde sind noch viele Dächer ungenutzt. Um dem Ziel näher zu kommen, auf fossile Energieträger zu verzichten, ist Solarstrom ein unverzichtbarer Faktor. Solaranlagen arbeiten geräuschlos und emissionsfrei. Sie produzieren weit über die Amortisationszeit hinaus Energie.

Die Gemeinde kann die Anlagen selbst betreiben oder durch Bürgerenergiegenossenschaften kostenneutral umsetzen und betreiben lassen. Weil Verwaltungsgebäude und Schulen kontinuierlich viel Strom verbrauchen, bieten sich diese Liegenschaften für den Eigenverbrauch besonders an. Die Investition in PV-Anlagen ist eine lohnende Investition und trägt erheblich zum Klimaschutz bei.

„Errichtung kommunaler PV-Aufdach-Anlagen mit Schwerpunkt Eigenverbrauch und Bürgerbeteiligung“ wird bereits im Integrierten Klimaschutzkonzept der Gemeinde Forstern aus dem Jahr 2013 in der Maßnahmenübersicht aufgeführt.

Wir bitten die Gemeinderätinnen und Gemeinderäte den Antrag zu unterstützen und zu befürworten.

Mit freundlichen Grüßen

Maria Feckl
Klimaschutz und Energie
Referentin

Anton Oskar
Klimaschutz und Energie
Referent